

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: calle de la Sociedad, 10. EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA MAÑANA Precio: cuatro reales al mes.



POR EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR  
**D. José María de Gañada**  
canónigo tesorero que fué  
de la Metropolitana de Manila  
(Q. E. P. D.)

Estará mañana lunes la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia de San Antonio y se dirán misas de media en media hora hasta la una.

Su madre política, sus hermanos, tios, primos y demás familia, suplican á las personas piadosas pidan á Dios por su eterno descanso.

## Revista de la Semana

Esta semana, que tanto se ha hablado de carruajes, nos han preguntado si sabíamos algo del proyecto, ya casi aprobado, ó aprobado del todo, de un tranvía de vapor y de fuerza animal en esta población. No sabemos que se vaya á principiar su instalación, pero se nos ha dicho que la empresa concesionaria se ha domiciliado en Murcia y que se trata de localizar ó colocar también aquí las acciones.

Para el público, especialmente para los pueblos de Espinardo y Alcantarilla, puede que dicho tranvía sea un beneficio; pero para la Infinidad de tartaneros de dichos pueblos y de Murcia, no va resultar muy favorable. De todos modos, el dicho tranvía viene despacio.

Aun quedan tartanas y tartaneros para rato. La tartana es el vehículo más democrático, más alborotador y más fresco que hay en el mundo. La tartana se alquila por un momento, por una tarde, por un día, ó por dos; y, cueste lo que cueste, el primer dueño es el tartanero, que se monta en el mejor lugar y se acomoda lo mejor posible, dejando en la zaga al que la ha tomado y como si lo llevara por favor.

La escala de los carruajes en Murcia, es la siguiente: empieza en la tartana y acaba en la carretela, pasando por el ómnibus, la galera y el faeton.

La galera es lo más típico, lo más murciano. Mirada por el lado del buen gusto, nunca podrá la galera llamarse carruaje de lujo, aunque cueste un dineral y aunque sea adornada con telas de seda. La galera ha sido y es para un par de mulas, para conductores con sombrero calañés, para asientos de baqueta y para subir el Puerto ó las cuestas de Molina. Llevar la galera á las puertas de los templos, á la del teatro ó la del Casino es una falta, porque quien no emplea dicho carruaje para lo que se llama hacer visitas, menos debía emplearlo para

asistir á actos de más respeto ó de más solemnidad.

Para paseo es el carruaje que menos favorece á las señoras, el que menos horizonte deja ver, el que presenta á las muchachas mirando de soslayo y el que no tiene mas que dos asientos de palco porque los demás son de fondo.

Es un carruaje verdaderamente agreste y para trasportar toda una familia, por niños y niñas que haya, lo mejor y mas cómodo. Como que recuerda el carromato que transporta adueros y su facilidad en transformarse en tienda de campaña.

Para discurrir por las poblaciones es, al pié de la letra, un peligro andando. El buque de la galera, el lanzon, las ruedas grandes y pequeñas y tan distanciadas, forman una balumba, que cuando tiene que cruzar por sitios difíciles, como son el Scila y el Caridís de las esquinas de la Puxmarina á la calle de la Frereria, no sabemos como no se parte por el eje.

Nunca hemos soñado con tener carruaje de lujo; pero si alguna vez pudiéramos tenerlo, no sería galera, sería una tartana, sin tartanero.

Fuera de la cuestión carruajes, han continuado vivas las cuestiones que nos legó la semana anterior; algunas de ellas no queremos ni nombrarlas.

De política local, en verdad, nada. Habladurias que hablan por ahí.

De lo que se escribe y lo que se lee, el artículo del Sr. Conde de Roche y el del Sr. Villasante, sobre lo mismo.

De lo que se prepara: la inauguración del Circo de Villar.

De lo que se espera y se teme: la lluvia y el frío.

También se teme y se espera otra cosa; que se cobren de una vez dos trimestres de contribucion, que es lo que nos falta para coronar la fiesta.

## EL CÓLERA.

Después del último parte, han ocurrido en Bilbao diez nuevas invasiones y dos defunciones, que con las tres de que se dió cuenta en el parte anterior, hacen un total de trece invasiones, una seguida de defuncion, y dos más de enfermos de días anteriores.

En Sestáo, dos invasiones.  
En Deusto, otras dos, una seguida de defuncion.

En Las Arenas, una invasion.

En Lejona, otra.

En Portugalete, otra.

En Jurre, otra.

En Erandio, otra invasion y dos defunciones de enfermos de días anteriores.

Dice «El Atlántico», de Santander, que en Castro Urdiales se impone una cuarentena de tres días á las procedencias de Vizcaya.

El referido periódico añade que el pueblo de Castro Urdiales rechazó el lunes último un vapor que se obstinó en atracar al muelle.

El vecindario en masa se opuso á ello con tan resuelta actitud, que el

vapor se vió precisado á abandonar el puerto.

Un periódico de San Sebastian dice que en Orduña, toda persona que llegue á aquella ciudad, procedente de Bilbao ó de la zona minera, sufrirá cuarentena en el lazareto por espacio de seis ó más días.

También en Lodio se toman precauciones con las personas procedentes de Bilbao.

Estas son fumigadas y en seguida pasan al lazareto

Las noticias que se reciben de los representantes de España en el extranjero dicen que el cólera se difunde con mayor intensidad que en el verano.

A las noticias alarmantes relativas al desarrollo de la epidemia en Hamburgo y en Rusia hay que añadir la de haberse recrudecido la enfermedad en el Mediodía de Francia. En Marsella hubo ayer varias invasiones.

## TEATRO ROMEA

Siempre que ha venido á trabajar en nuestro teatro la Sra. Cirera, ha recibido del público de Murcia pruebas indudables de lo mucho que la admira y la distingue, entre las artistas de su clase. En esta temporada que por lo que parece vá á resultar de las menos beneficiosas para la empresa de esta compañía, el público ha permanecido algun tanto retraido de las representaciones teatrales, pero en la función de anteanoche quedó bien probado que esta frialdad del público no obedece en manera alguna á que haya decrecido su cariño y admiración hacia la eminente actriz, cuyo beneficio se celebraba.

Las butacas estuvieron ocupadas todas, y en palcos y plateas, galerías y paraíso hubo también una gran concurrencia.

La Sra. Cirera en el drama «Redención» interpretó del modo admirable que siempre lo hace y que tantos aplausos le ha proporcionado, el papel de protagonista. Durante el último acto, sucedíanse á cada momento las manifestaciones de entusiasmo del público y al terminar la obra recibió la Sra. Cirera una de esas ovaciones nutridas y espontáneas que el público ofrece sinceramente á los grandes artistas. La Sra. Cirera tuvo que presentarse varias veces en escena recogiendo los ramos de flores que el público le arrojó y recibiendo además varios regalos; uno de ellos consistente en un magnífico velador de flores naturales, que le ofreció la empresa arrendataria del Teatro Romea.

La orquesta del Sr. Mirete tocó en los intermedios en honor de la beneficiada, las mas escogidas obras de su selecto repertorio.

En la pieza «Lanceros» se desquitó el público de las impresiones tristes del drama, celebrando con grandes risas la gracia de la obra y la del actor cómico Sr. Carsí, que prepara su be-

neficio para el martes próximo con una escogida función, fuera de abono.

Esa noche habrá seguramente en el teatro otra de las buenas entradas que tanta falta han hecho á la empresa en esta ocasión.

## Crónica Dominguera

Por la Plaza de Palacio, hoy del Cardenal Belluga, el jueves por la mañana entre las doce y la una, vi pasar una muchacha muy jóven, un poco rubia, que, cojido con su mano, redondita y diminuta, llevaba un libro muy grande, como el misal de las rúbricas.

Al verla, pensé y me dije: «Esta muchacha, sin duda quiere ser maestra de escuela y vá á estudiar, ó ya estudia, Cuando de ese libro pase toda su letra menuda al cerebro de esa chica que está en la edad en que arrullan las mejores ilusiones su existencia grata y pura ¿qué quedará de las santas ingenuidades que suman la felicidad posible para las pobras criaturas? ¿De qué le hablará ese libro que suene como la música dulce regalada y santa con que á coro le saludan las caricias de sus padres y el amor que ya vislumbra? ¿Qué saber hay en el mundo que valga lo que la púdica ignorancia inocentísima de cuanto en la vida nubla la felicidad de ser humilde, pobre y oscura?»

Para enseñar y aprender todas las asignaturas que la mujer necesita para ser la fuente única de dicha en nuestros hogares y de la social ventura, no es menester libros grandes llenos de letra menuda donde sabios pedagogos unos con otros disputan con el corazón mas seco que una piedra tosca y dura... basta muy poco de ciencia, que no es para esas criaturas, inocentes y sencillas, meterse en hipotenusas: la que ha sido buena hija, buena hermana y madre pura, á las que enseñe y eduque las sacará iguales suyas.

## LOS EMIGRANTES

### Los que van.

Dice «El Diario de Barcelona»: «En el muelle Nuevo ó del carbon presenció el público ayer tarde un espectáculo conmovedor, con motivo de embarcarse para Costa Rica 166 emigrantes.

En una gran lancha y formando abigarrado conjunto por la variedad de trajes, se embarcaron hombres, mujeres y niños, y remolcada aquella por una embarcación al remo, se trasladó al costado del vapor «Rabat», que debe conducir á Cádiz á los emigrantes para trasladarlos á otro vapor de la Compañía Trasatlántica.

Al embarcadero del muelle del carbon acudieron los parientes y amigos de los emigrantes, que los saludaban con pañuelos, hasta que se perdió de vista la lancha.»

#### Los que vuelven.

De «La Union Mercantil» de Málaga: «Anteayer regresaron á Málaga, procedentes del Brasil, dos emigrantes malagueños. Cuentan horrores de lo mal que les vá á la mayor parte de los que se van de Málaga, creyendo mejorar así de suerte.

Entre otros datos curiosos citan el de un industrial que se fué hace poco y un dependiente de establecimiento de quincalla, que allí tienen que ganarse la vida sacando carbon, trabajo penosísimo y mal retribuido.»

A pesar de estos tristes ejemplos y de las noticias que llegan de la república brasileña, donde la fiebre amarilla y la guerra civil rivalizan en sus daños, aun hay aquí agencias que engañan á los infelices y se los llevan de España.

¿No pueden las autoridades evitarlo?

## LA PROVINCIA

### CARTAGENA

Estreno de «Los Amantes de Teruel». — Segun la opinión de la mayoría (la mayoría del poco público que asistió al Circo), la ópera de Breton es de primera fuerza, abundante en inspiración y en trozos bellísimos de música descriptiva como pocos se escriben en España. Especialmente el duo del tereer acto es un trozo preciosísimo que arrancó entusiásticos aplausos al público, así por su indisputable belleza como por la magistral interpretación que recibió por parte de la Srta. Muñoz y el Sr. Simonetti, que probaron en él su mucha maestría y grandes dotes artísticas.

Anita Muñoz fué la artista verdadera de siempre. En el duo del prólogo, en el concertante, en todos los números, en fin, se hizo aplaudir con justísima razon.

Pero en la preciosa cavatina del segundo acto ya no hay sino oír, sentir y aplaudir con el alma. ¡Preciosa cavatina y preciosamente cantada!

Del bajo Sr. Meroles y del barítono, seguros y artistas de verdad no hemos de estendernos en consideraciones. Cumplieron como lo que son, como buenos.

En resumen, que las bellezas que en la obra se descubrieron suplieron con exceso á las innegables deficiencias que la falta de ensayos puso anoche de relieve.

Visto el retraimiento en que permanece el público desde que se inauguró la temporada, y el déficit que debió presentar la función de anoche, decíase á última hora que con la muerte de D.<sup>a</sup> Isabel Segura, acababa la presente campaña teatral en el Circo.

Tarde creemos que volverá á oírse ópera en Cartagena.

## COSAS VARIAS

### CHASCARRILLOS

Del «Blanco y Negro» de hoy, por Lustonó, con monos de Mecachis:

Un portugués muy finchado, y además muy embustero, en cierta reunion contaba que un Sousa de Vasconcellos, pariente suyo en la guerra llevó á cabo tales hechos, que el monarca Pedro V. le dió una cadena en premio, de oro puro, que pesaba mil libras. — ¿Y cómo al cuello pudo llevar una joya de ese extraordinario peso? — Por ser la cadena hueca, dijo el portugués muy serio.

A uno de esos prestamistas sin religion ni conciencia, fué á proponer un negocio de importancia una parienta. — Préstame mucha atención, Hermógenes, dijo ella. Y él, en la usura pensando, contestó sin darse cuenta: — Al cinco por ciento al mes te prestaré lo que quieras.

Hablando de los antojos que les dan á las señoras cuando están embarazadas, dijo un andaluz con sorna: — Cuando me tenia en cinta, á mi madre, que esté en gloria, antojósele de Burgos la Catedral tan famosa. Y un chusco que le escuchaba exclamó con buena sombra: por eso ha salido usted parecido al Papa-Moscas.

Ayer tropezó Teodoro con cierto corto de vista, qué, tomándolo por otro, le dió una buena paliza. Percibido de su error el cegato, dióse prisa á rogar le dispensase, diciendole: — Yo creia que era usted el primo hermano de mi esposa Carolina. A lo que el pobre Teodoro dijo con voz dolorida: — Pues crea usted que me alegro de no ser de la familia.

Estaba el pobre Benito enfermo de la garganta y con una tos perruna que mucho le molestaba. Después de varias visitas, el doctor, una mañana, le dijo muy satisfecho: — Amigo mio, esto marcha. Hoy tose mejor que ayer, ¡pero mucho mejor, vaya! A lo que el pobre Benito contestó con mucha gracia: — ¡Como que ensayé la tos toda la noche pasada!

Interceptando la via, numerosa concurrencia se agolpaba el otro día á la puerta de la Audiencia. Y el portero de servicio dijo con voz desabrida: — Todo el que no tenga juicio, que se retire enseguida.

Diecisiete páginas de texto contiene el número 125 de la popular y elegante revista «Blanco y Negro», correspondiente al sábado pasado.

Entre los trabajos que se insertan en el citado número, llamarán con justicia la atención del público la reproducción de varias obras de arte del eminente escultor Susillo; una graciosa plana de chascarrillos de Eduardo Lustonó, con «monos» de Mecachis; «Una bailarina» del inspirado dibujante Huertas; un artículo (histórico) de Perez Zúñiga; nueve caricaturas sobre «Modismos pelotaris», de Meliton Gonzalez, y otros artículos y dibujos mas que por falta de espacio no indicamos.

Con razon puede afirmarse, en honor del periodismo español, que no existe en Europa ninguna otra revista que por el módico precio de 20 céntimos pueda, no ya competir, ni siquiera igualar á «Blanco y Negro».

### CANTARES

De las potencias del alma la memoria es la cruel, porque causa el mayor mal recordando el mayor bien.

El tiempo y el desengaño son dos amigos leales, que despiertan al que duerme y enseñan al que no sabe.

El tiempo con el amor hicieron una contrata, y lo que el amor dispone el tiempo lo desbarata.

Entre dos que bien se quieren no hay ausencia ni distancia, que los pensamientos vuelan y los suspiros se alcanzan.

En la puerta del presidio hay escrito con carbon: «Aquí el bueno se hace malo y el malo se hace peor», MIGUEL VILAR.

### A....

En el mar proceloso de la vida lucha mi corazón con tus rigores, y las olas las forman tus amores, y mi pasión el puerto de partida.

En mi barquilla la ilusión querida que sufre en alta mar los sinsabores, del vendabal que ocultas entre flores, temiendo zozobrar y ser perdida. Son los remos mi amor, vogan con suer rompiendo de las olas las montañas; (te y ufuno clavaré con mano fuerte entre rocas sin par, al par que estrañas. mis anclas salvadoras de la muerte, si esque con tu cariño no me engañas. GINÉS L. DEL CASTILLO Y FERNANDEZ.

### SONETO

Huid de mí, fantásticas quimeras, sueños de un día en que viví dichoso, errante hoy en piélagos furiosos no volverán las dulces primaveras.

Cesaron ya las frases lisongeras que en concierto sublime y armonioso, eran nuncio de un tiempo venturoso; de unas dichas que fueron pasajeras.

Hoy que me cerca realidad maldita, solo negrura en lontananza veo que á desastroso fin me precipita.

Amores é ilusión ya no poseo, solo la pena sobre mi gravita y olvidar el pasado es mi deseo.

FRANCISCO DE AYNAT.

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA 23.

#### TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 19 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde, 25 grados y 3 décimas.

Temperatura mínima, 16 y 8 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 15 grados y 5 décimas.

Temperatura máxima al aire, 28 grados y 0 décimas; idem al sol, 30 y 2 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.O.

Por la tarde [á las 3, viento flojo de S.O.

Cielo: por la mañana, nebuloso. Por la tarde, cubierto.

Evaporacion de ayer 10 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 83 grados.

Idem á las 3 de la tarde, 57.

Presion: á las 8 de la mañana 757.3 mm.

Por la tarde á las 3, 754.1 mm.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### SANTOS DE HOY.

Ntra. Sra. de las Mercedes y S. Gerardo ob.

Mañana S. Lope ob. y cf. y Sta. Maria de Corvellon vg.

### VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Santa Isabel y la Merced.

En la primera por D. PEDRO MARTINEZ, esposa é hijos.

Y en la segunda por D.<sup>a</sup> CONCEPCION LOPEZ DE SOBREVÍAS.

Mañana en S. Antonio y en la Merced.

En la primera D. JOSÉ M.<sup>a</sup> CAÑADAS pbro., congregante.

Y en la segunda por D. NARCISO GALLEGO y demás difuntos.

## CORRESPONDENCIA

Madrid 22.

Acompañado de su estado mayor salió anteayer de Burgos para Vitoria el general Weyler.

—En la tarde del sábado ocurrió una sensible desgracia en la villa de Dolores (Alicante).

Un vecino de aquella localidad disparó una carretilla, la que introduciéndose por debajo de los vestidos de una joven llamada Maria Mendez Soria, esposa de un sargento de la guardia civil, vino á estallar sobre el cuerpo de aquella infeliz, que falleció á las diez de la noche, despues de abortar.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido un individuo.

—El insigne maestro D. Federico Madrazo sufrió ayer una operacion, de la que salió con toda felicidad, por lo que nos congratulamos en nombre de los pintores españoles, de quien el venerable maestro es el decano.

—El Sr. Moret hará pronto algunas reformas en el servicio agronómico general.

—Es casi seguro que durante el mes próximo quedarán hechos los cambios de guarnicion necesarios para la formacion de los cuerpos de ejército.

—El rumor que ha circulado acerca de la dimision del intendente de Hacienda de Filipinas Sr. Jimenez Agius, no es exacto, ni hay nada, por lo mismo, que pueda referirse á la designacion de ninguna otra persona para sustituirle.

—Ayer llegó á Madrid el exministro Sr. Villaverde, á quien esperaban en la estacion todos los diputados de la agrupacion silvelista que se hallan

en esta capital, y gran número de amigos particulares.

—Es inexacto que la corte anticipe su regreso á Madrid con motivo de los casos de cólera que ocurren en la cuenca del Nervion.

## NOTICIAS LOCALES

Ayer tarde se celebró en el despacho del Sr. Gobernador una reunion, á la que asistieron el alcalde accidental Sr. Perez Trigueros, varios periodistas, el arrendatario del teatro y algunos otros señores.

El objeto, segun explicó el Sr. Gobernador, era exponer el pensamiento de celebrar el jueves próximo una funcion extraordinaria en el teatro de Romea, destinando el 25 por 100 del ingreso á la suscripcion para socorro de los inundados de Villacañas, á que generosamente se ha ofrecido el director de la compañía Sr. Gonzalez.

Para excitar á la opinion en favor de esta funcion teatral y de la suscripcion oficial que abrirá el señor Gobernador con los Sres. Alcalde y Presidente de la Diputacion, el señor Lapaliza pidió el concurso de la prensa, que le fué ofrecido desde luego, no sin manifestar los Sres. Bautista y Frutos las distintas razones por las cuales no se puede esperar un resultado enteramente satisfactorio de estas iniciativas, siquiera vayan encaminadas á un fin plausible y humanitario.

Ayer fué dado de alta en el Hospital el vecino de Guadalupe José Lasheras Hernandez, curado de la herida de arma de fuego que sufrió hace pocos dias.

Ha sido nombrado médico suplente de la Direccion de Sanidad del puerto de Mazarron, D. Victor Mariu Paredes.

Se ha recibido en la secretaria de Instruccion pública, el titulo administrativo de la maestra de la escuela de Balsicas D.<sup>a</sup> Beatriz Lopez Campos.

Ayer se celebraron en la iglesia de Caridad de Cartagena, ordenes, confirmando por el Sr. Obispo las de presbítero á dos; las de diácono á dos y las de subdiácono á catorce.

Ayer mañana se reunieron en el despacho del gobernador los señores presidente y contador de la Diputacion provincial y alcalde accidental y contador del Ayuntamiento, con objeto, segun hemos oido, de aclarar conceptos en cuanto á las cantidades ingresadas por contingente provincial en el pasado ejercicio.

Ayer mañana celebró sesion de juntas la comision provincial, pero no se reunió para ocuparse de los asuntos de interés del despacho ordinario, que esperan desde hace mucho tiempo ser resueltos por los señores diputados que componen la actual comision permanente de la Diputacion.

Para lo que queda del mes, solo tiene anunciada esta corporacion una sesion, que no se sabe si correrá la misma suerte que las otras anunciadas, que no se han celebrado por falta de número.

Para mañana no hay ningun pago autorizado por esta Delegacion en la depositaria Pagaduria de Hacienda.

Se halla vacante la Notaria del dis-

trito de Mula, que se ha de preveer por concurso entre los Notarios que la soliciten y reunan las condiciones marcadas para los aspirantes al 2.º de los turnos señalados en el art. 7.º del Reglamento general del Notariado.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el Decanato del Colegio de Albacete dentro del término de sesenta dias, á contar desde la publicacion de la convocatoria en la «Gaceta.»

Ayer mañana fué conducido á la carcel por agentes de vigilancia el gitano José Santiago Cortés por haberse llevado un pavo de casa de Juan Martinez Martinez, en el paso á nivel del camino de Aljezarea.

Anteanoche fué mordido por un perro en el barrio de S. Benito el niño de 10 años de edad José Valverde Lorente.

Vecinos de la calle de Cadenas y de Aguadores nos ruegan que llamemos la atencion de los agentes de vigilancia sobre los frecuentes escándalos que vienen dando ciertas mujeres de la calle de Argelico; escándalos que obligan á los vecinos á tener cerrados á todas horas puertas y balcones, porque hasta los carreteros se ruborizarian oyéndolos. Esperamos que el señor Iriarte hará por corregir á dichas mujeres.

Para que la comision provincial informe, ha sido remitido á la Diputacion, el expediente instruido á consecuencia de las protestas formuladas por D. Romualdo Zamora y D. Juan Mirtle, contra la demarcacion de la demasia «Luz» del termino de La Union.

Por el gobierno civil se ha autorizado á esta Delegacion de Hacienda, para que devuelva los depósitos que constituyó para los registros de las minas «San José» y «Rica», D. José Rubio,

El expediente de registro de la mina «Consuegra» de esta capital ha sido remitido á informe de la comision permanente de la Diputacion.

BOLETIN OFICIAL.—El de ayer, contiene:

R. O. disponiendo el reconocimiento sanitario de los viajeros y efectos procedentes de pueblos infestados.

Otras varias disposiciones sobre sanidad.

Circular del gobernador invitando á las corporaciones oficiales á contribuir á la suscripcion para socorrer á los inundados.

Anuncio de haberse extraviado siete reses de vacuno de la huerta de Pliego.

Edicto sacando á subasta las leñas de Pliego, en este año forestal.

Relacion de licenciados de Cuba cuyos créditos han sido aprobados.

Subasta de una finca embargada en el juzgado de la Catedral.

Anuncio de hallarse vacante la notaria de Mula.

Ayer tarde sufrió un accidente de alguna gravedad la señora del director de «El Noticiero» D. Felipe Blanco de Ibañez. Descamos el pronto alivio de la enferma.

El juez nombrado para Benavente no es nuestro amigo D. Nicolás Acero, como se ha dicho, sino su hermano D. Ramon.

Mañana lunes habrá en el Instituto claustro de profesores para determinar los libros de texto y las obras

de las respectivas cátedras, en el próximo curso.

Hoy se encargará de la alcaldia el Sr. Guirao, que ha regresado de Abanilla.

La guardia civil de Alcantarilla ha detenido á Francisca Martinez Avilés, que estaba reclamada por la audiencia.

Ayer salió para Orihuela el diputado provincial Sr. Ceño. Tambien estuvo ayer en esta y salió para dicha ciudad el ex-alcalde de Cartagena señor Roig.

La determinacion de no consentir la extraccion de letrinas está proporcionando grandes molestias en el vecindario.

Por la guardia municipal ha sido denunciado el vecino de la casa número 4 de la calle del Hospitalillo por tener encerradas gran cantidad de basuras que producen malos olores.

Por el mismo motivo ha sido denunciado otro vecino de la calle de Corbalan.

La junta de clases pasivas ha concedido la pension correspondiente á la cruz del mérito militar, disponiendo que se abone por esta Delegacion de Hacienda, á los licenciados Vicente Bernal Plá y Franciseo Muñoz Vicente.

Los guardias municipales condujeron anteanoche á la correccion á un devoto de Baco, que ademas de rendir culto á su dios, tomando una borrachera, promovió un gran escándalo en la calle de las Barcas.

En el acto de las Confirmaciones hechas por el Sr. Obispo en la parroquia del Algar, fueron padrinos el diputado provincial D. Antonio Rubio y su distinguida esposa. Recibieron el Sacramento más de 900 personas.

Hemos recibido un libro de poesias que con el titulo «La Violeta» ha publicado en Caravaca nuestro amigo el jóven poeta D. Juan José Ibañez Cánovas.

Forman la coleccion veinte composiciones escritas con gran facilidad y correccion, y que demuestran que su autor puede intentar con fortuna empresas literarias de más importancia.

En el libro figura una carta-prólogo del distinguido abogado D. Antonio Lopez y Garcia-Melgares.

En la secretaria de la Junta de Instruccion pública se ha recibido el titulo de profesor de Gimnástica á favor de D. Luis Sanz de Andino, que puede pasar á recogerlo.

Ayer se presentó en la inspeccion Maravillas Sanchez, de 16 años, denunciando á otra, entendida por Carmen la Florera, que en la calle de Huérfanos la maltrató de palabra y obra dándole varios golpes en el pecho con una mano de mortero. Se ha dado conocimiento del hecho al juzgado municipal.

Dice «El Noticiero»:

«Hemos leído una carta escrita por el Sr. Romero Robledo á un respetable y querido amigo nuestro, en la cual y entre otros extremos, dice refiriéndose al difunto Sr. Fontes:

«Ni olvido ni me consuelo de la pérdida de Joaquin Fontes, que tan buen amigo era y á quien tanto queria. ¿Quién habria calculado que moriria antes que yo, cuando el estaba bueno y yo tan mal?»

Muy fiel fué el Sr. Fontes á la persona y política del Sr. Romero Robledo; pero como ven nuestros lectores no sembraba en tierra esteril.

Uno de los rasgos mas salientes del caracter del Sr. Romero Robledo es el verdadero culto que profesa á la amistad, diferenciándose en esto de otros políticos que vuelven la espalda á quien ya no necesitan, olvidando sus servicios é importándose un bledo el calificativo de ingratos que les dá la opinion pública.»

De la «Revista Comercial del Eco» de Cartagena, tomamos estas dos noticias:

«El mercado siderúrgico.—Otra semana ha transcurrido sin que se haya embarcado por nuestro puerto ni por el de Portman una piedra de mineral de hierro.

Los dueños de las importantes minas de hierro, de este distrito, y los partidarios que las trabajan, desconfian de que la exportacion vuelva á reanudarse con verdadera actividad.

—Ferrocarril directo de Cartagena á Lorca.—Es casi seguro que tan pronto como sea presentado á las cortes el proyecto de red de ferrocarriles secundarios, el cual proyecto ha sido ya ultimado por la comision nombrada al efecto y entregado al Sr. Moret, se pedirá la inclusion del ferrocarril directo de Cartagena á Lorca en el cual tantas esperanzas fundan el comercio y la industria de este país».

Ayer tarde se verificó en la parroquia de Santa Eulalia el entierro del conocido tipógrafo D. José Maria Fernandez en cuyo acompañamiento, que fué de los mas numerosos que hemos visto, figuraban casi todos los compañeros de oficio, algunos dueños de imprentas, periodistas y extraordinario concurso de amigos particulares. ¡Descanse en paz el finado!

Mañana lunes se celebrarán cinco vistas en la Audiencia:

Dos en la seccion primera, procedentes de los juzgados de Cieza y Mula, por los delitos de hurto y lesiones. Defensores Sres. Meoro y Plaza.

Tres en la seccion segunda del juzgado de Cartagena, por atentado, estafa y lesiones. Defensores Sres. Cañada (D. Juan de Dios) Robles y Lorente.

En la tienda de La Paloma de Sanchez Pedreño, Plateria, 79, se ha recibido una buena partida de quesos frescos de bola tiernos y duros, Plato y Gruyer, los cocos frescos y piñas de la Habana.

Hoy domingo 24, se verificará en la iglesia de las Carmelitas, los ejercicios de la Archicofradia Teresiana. La comunión á las ocho y por la tarde á las cuatro los ejercicios, siendo orador el director de esta asociacion D. Antonio Ayala. La Estacion será aplicada por el alma de don Félix Fernandez y demás difuntos de la familia.

El martes 26 del actual á las nueve de la mañana, darán principio en la Escuela Normal de Maestros de esta capital, los exámenes de reválida para maestros de primera enseñanza elemental y superior.

Han vuelto á encargarse de las cátedras de latin y matemáticas de este Instituto provincial, los ilustrados profesores D. Victor Fernandez Llera y D. Eugenio Clemente Olalla, lo cual hemos visto con suma satisfaccion.

Después de escribir la noticia sobre la conferencia celebrada ayer en el Gobierno, entre el presidente de la Diputación y el del Ayuntamiento, leemos en un colega que no hubo avenencia para que el ayuntamiento satisfaga sus débitos á la diputación, lo cual indudablemente dará lugar á que se lleve á cabo el apremio con que se amenaza al municipio. Mala cosa es que no se entiendan ambas corporaciones.

## REGALO.

A todos los que se han suscrito en lo que va de mes ó se suscriban hasta el día 30 á este periódico, se les regalará el último libro publicado «La Iglesia y las Naciones» ó cualquiera de los que forman la Biblioteca de este periódico.

La suscripción puede hacerse en cualquier día del mes, aunque para los efectos del pago, empezará ya en 1.º de Octubre.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche, «Angela la florista ó el Príncipe de San Mario» y «La mujer del sereno».

LA LIRA. Confeitería de moda.—Postre del día.—Para tomarse el chocolate á gusto lo mejor son los tan renombrados bollos de Raya, única casa que los elabora. Pastas muy buenas á 1 peseta libra. Frutas en almibar y cascos á ídem. Trozos de tortada, á 2 reales.

Desde el primero de Octubre se empezarán á elaborar los succulentos pasteles hojaldrados cartageneros, de carne, propios para entreactos.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos á 30 céntimos, clase de 6 reales libra.

## TELEGRAMAS DE AYER

Madrid 23, á las 3 t.

En Almería han recorrido las calles en manifestación,

mas de dos mil personas, llevando bandas de música que tocaban el Himno de Riego. Los balcones ostentaban colgaduras de luto.

Reina gran excitación en aquella capital.

La manifestación ha tenido por objeto protestar de que se destinen los fondos que se recaudaron para socorro de los inundados de aquella capital á las necesidades de Villacañas y demás pueblos que han sufrido las últimas inundaciones.

Silvela ha manifestado que el haber dispuesto el gobierno de dichos fondos ha sido un exceso del poder y para reparar su imprevisión. La frase de Silvela ha sido que «el gobierno ha dispuesto de lo ageno contra la voluntad de su dueño.»

Villaverde ha dicho que Sagasta debe continuar en el poder.

## DE HOY

A las 1 y 30 m.

En Almería tranquilidad.

La «Gaceta» declara sucio á Bilbao.

Los posibilistas reunidos en casa de Moraita acordaron reunirse en asamblea, definir un programa republicano y hacer la elección de jefe de partido.

En Bilbao 11 invasiones y 8 defunciones.

Pulido, Borbolla, Abarzuza, Celleruelo y Saloany publicarán un folleto ingresando en la monarquía.

Se espera mañana á Salmeron.

Los comités liberales de Valencia expulsaron del partido al diputado Garroquez por hacer política carlista.

En Cadiz manifestación pacífica de trabajadores, Otro caso en Viteria.

BERMUDEZ.

evidencia que cura mayor número que ningún otro en un tiempo y con menos molestias.

Con este tratamiento, rarísima vez se presentan las parálisis diftericas. De venta en Murcia, farmacia de San Bartolomé, de A. Ruiz Seiquer. 15-12

## ANTIDIFTERICO EGS

Tratamiento seguro para curar la angina difterica sin necesidad de toques ni cauterizaciones. Es el antídiferico EGS el tratamiento más racional y científico de los conocidos; está demostrado hasta la



REVERENDOS PADRES

## BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEDICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

## DEPOSITO EN MURCIA

Sres. Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian.

## NO MAS CALENTURAS

Las Píldoras de RIAZA de Perez Negro, son el remedio más seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España, es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentra de venta en todas las mejores farmacias, al precio de 20 reales

la caja de 80 píldoras; media caja con píldoras 12 reales.—En Murcia, Farmacia del Sr. Martinez Cortina y Farmacia Catalana; Buñol, Sr. Martinez Valera; Alhama, Sr. Rodriguez, y demás Farmacias y Droguerías; Cartagena, Sr. Riera (drogueria); Lorca, Sr. Sastre, y en Madrid en casa del autor, Ruda, 14, Farmacia de Perez Negro.

## NO MAS CABELLO BLANCO

Agua Española.

Devuelve al cabello blanco su primitivo color, dándole fuerza, brillo y hermosura como en la juventud.

Se vende á 5 pesetas frasco, en la farmacia de D. Manuel Martinez, Plaza, 53. 26-3

# LA DENTICION DE LOS NIÑOS

SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRAN DOLES LA DENTICINA MORENO

LA DENTICINA MORENO es un soberano remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que, los niños la toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarrea; facilita el brote y desarrollo de los dientes, evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferencia y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la Dentición.

Una sola vez que se pruebe es lo suficiente para convencerse que es una medicación capaz de vencer todas las enfermedades que se presenten en el primer periodo de la infancia.

LA DENTICINA-MORENO nutre y purifica á los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora, que sin este poderoso medicamento no podrian soportarla los estómagos.

Como administración, sujetarse á la instrucción que acompaña á cada frasco.

Como garantía, exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

Se halla de venta en la Farmacia de su autor J. Moreno Lopez, Plaza de Camacho, número 26, Murcia.

PRECIO DEL FRASCO, 1,50 PESETAS.